

LAS MONTAÑAS PUNTO DE ENCUENTRO

Siempre he conocido las montañas como un lazo de unión entre diferentes. No tenemos más que mirar un siglo atrás para recordar cómo los "padres" del montañismo vasco, Andrés Espinosa y Ángel Sofía, aun militando en bandos opuestos durante la Guerra Civil, mantuvieron un respeto y amistad ejemplares entre sí. Esa pasión que comparten estaba por encima de todas las cosas y creó un vínculo entre ambos que nada ni nadie rompería jamás.

Respeto; esa es la palabra que representa el eslabón que a todos nos une en la montaña. Porque si cumplimos unas normas y somos empáticos con los demás, siempre encontraremos un lugar donde convivir en armonía; así nos lo han inculcado nuestros antecesores. Da igual que seamos senderistas, pastores, trail-runners, ciclistas, o lo que sea; solo necesitamos cumplir con estas premisas para poder compartir las montañas y evitar conflictos innecesarios.

No tenemos más que echar un vistazo a este número, para ver cómo, visitando culturas tan diferentes a la nuestra, ya sea en las montañas del Himalaya, Ecuador o Kurdistán, se puede disfrutar de una de las mejores experiencias de la vida. En la diversidad está la riqueza. Pero a veces, esas pequeñas diferencias entre unos y otros son de otra índole y hacen que, a esa gente que necesita "un poco más" para subir a las montañas, haya que darle el empujoncito que le ayude a volar y alcanzar esas cimas que a todos nos quitan el sueño en ocasiones.

Hoy en día la montaña es más inclusiva que nunca, y aunque todavía queda mucho camino por hacer, son cada vez más las asociaciones que, como Tbilki, ofrecen en ella actividades para personas con discapacidad, inmigrantes, personas sin hogar y todo aquél que lo necesite en general; porque todas las personas cabemos en la montaña. Seguro que, más pronto que tarde, veremos con asiduidad a estos grupos inclusivos recorriendo nuestras montañas, ya sea en Entzia, las Bardenas o en cualquier otra de las propuestas que os hacemos en la revista que tenéis entre manos.

Possiblemente, en este primer contacto con nuestro magacín habréis notado ciertos cambios que nos hemos visto obligados a realizar. Tal y como adelantaba en el anterior editorial, Pyrenaica tampoco ha podido resistir intacta el duro golpe asentado por la crisis de las materias primas y la subida de precios. Nuestro deber es pues, adaptarnos una vez más para garantizar la supervivencia de la revista y seguir siendo el lazo de unión de la comunidad montañera vasca.

DIRECTOR DE PYRENAICA
ALDIZKARIAREN ZUZENDARIA



Mikel Ruiz Rosache

MENDIAK ELKARGUNE

Beti ezagutu ditut mendiak ezberdinen arteko lotura gisa. Mende bat atzera begiratzea besterik ez dugu gogoratzeko euskal mendizaleasunaren gurasoek, Andres Espinosak eta Angel Sopeñaak, Genra Zibilean aurkako bandoetan ibili arren, elkarren arteko errespetu eta adiskideetasun eredugarria izan zutela. Partekatzen zuten grina hura gauza guztiengainetik zegoen, eta bien arteko lotura bat sortu zuen, ezerik eta inork hausiko ez zuena.

Errespetua; hori da guztioik mendian elkartzen gaituen katebegia irudikatzen duen hitza. Izen ere, arau batzuk betetzen baditugu eta bestekin enpatikoak bagara, beti aurkituko dugu elkarrekin harmonian bizitzeko leku bat; horrela irakatsi digute gure aurrekoak. Berdin dio mendi-ibiltariak, antzainak, trail-runnersak, tximindulariak edo dena delakoak garen; mendiek partekatzeko eta beharrekoak ez diren gatazkak sailheskeko premisa horiek betetzea besterik ez dugu egin behar.

Zenbaki honi begiratu bat ematea besterik ez dugu, Himalayako, Ekuadorreko edo Kurdistango mendietan. guretik hain desberdinak diren kulturak bisitatzu bizitzako esperientzia onenean kitzelatzen daitekeen ikuspeko. Aniztasunean dago aberastasuna. Baina, batuetan, batzuen eta besteen arteko desberdintasun txiki horiek beste motabatekoak izaten dira, eta, mendietara igoitzeko pidea bat gehiago behar duten horiei, hegaztien laguntzeko bultzatzailea eman behar zaie, batzuetan loa kentzen diguten gailur horietara iritsi ahalizan daitezten.

Gaur egun mendia inoiz baino inklusiboagoa da, eta ona indik egin beharreko bidea luzea den arren, gero eta gehiago dira Tbilki bezalako elkartek, mendian desgaitasuna duen pertsonen tzako, etorkinentzako, etxerik gabeko pertsonentzako eta behar duen ororentzako jarduerak eskaintzen dituztenak; izan ere, pertsona guztioik sartzen gara mendian. Ziur aski, berandu baino lehen, maiz ikusiko ditugu talde inklusibo horiek gure mendietan barrena, Entzian, Bardean edo eskuartelean duzuen aldizkarian egiten dizuegan beste edozein proposamenetan.

Seguru, gure magazinarekin duzuen lehen kontaktu honetan, aldaketa batzuk sumatuko zeniztuen, egitera behartuak izan garenak. Aurreko editorialean aurreratu bezala, Pyrenaicak ere ezin izan dio bere horretan euski lehengaien krisiak eta prezioen igoerak eragindako kolpe gogomari. Gure eginbeharra, beraz, beste behin egoerara egokitzea da, aldizkariak bizirik iraungo duela bermatzeko eta euskal mendizaleen arteko lotura izaten jarraitzeko.